

# El G7 de Exteriores analiza hoy las guerras en Ucrania y Oriente Próximo

Sánchez hará hoy una declaración institucional desde Moncloa

**CUMBRE DIPLOMÁTICA/** Los líderes de Exteriores de los países más ricos discutirán sobre la escalada de la guerra en Ucrania y sobre la orden de detención de Benjamin Netanyahu por parte de la CPI.

A.Ormaetxea. Madrid

Los ministros de Exteriores del G7, las siete democracias más industrializadas del mundo, se reúnen desde hoy en las localidades italianas de Fiuggi y Anagni para, entre otras cuestiones, abordar la orden de arresto de la Corte Penal Internacional (CPI) contra el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu.

Esta cumbre de Exteriores de dos días, la segunda organizada por la presidencia rotatoria italiana este año, tras la de Capri del pasado abril, estará encabezada por el jefe de la diplomacia italiana, Antonio Tajani, y contará con la presencia de los ministros del grupo de potencias, los de Alemania, Canadá, Francia, Japón, Reino Unido y el secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken.

Hoy se prestará una atención prioritaria a la guerra en Oriente Medio entre Israel y las milicias de Hamás, en Gaza, y Hizbulá en el Líbano.

Por ello, los miembros del G7 recibirán en Fiuggi a ministros invitados de algunos países de la región, los de Arabia Saudí, Egipto, Jordania, Emiratos Árabes Unidos, Catar y al secretario general de la Liga Árabe, Ahmed Aboul Gheit.

La segunda jornada de la cumbre, mañana, estará dedicada a la guerra en Ucrania, que ha entrado en una escalada preocupante con el lanzamiento de misiles de largo alcance por parte de las dos partes.

En las sesiones, como en todas las anteriores este año en Italia, se espera la presencia del ministro de Exteriores ucraniano, Andrii Sibiga, que sustituye en este foro por primera vez a su antecesor, Dmitri Kuleba, reemplazado el pasado septiembre. Italia quiere confirmar el pleno apoyo del G7 a la resistencia ucraniana desde el punto de vista "militar, político, económico y financiero" en busca de una paz "justa y duradera" y preparar la conferencia para la reconstrucción que organizará en julio de 2025.

En este contexto, los presidentes de Rusia, Vladímir Putin, y de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, conversaron ayer por teléfono sobre cooperación económica bilateral y la marcha de los procesos de paz y "abordaron asuntos de la actual agenda bilateral con énfasis en el aumento de la efectividad de la cooperación económico-comercial", informó el Kremlin en un comunicado.



El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski.

Putin y Erdogan discrepan sobre Ucrania, aunque Turquía no mantiene una postura totalmente afín con Estados Unidos y otras potencias europeas, y, de hecho, criticó la autorización occidental al empleo de misiles de largo alcance por parte de Kiev.

Por su parte, el presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, reiteró ayer su llama-

miento a los socios occidentales para que entreguen más sistemas de defensa antiaérea al país, que registró en una semana ataques aéreos de Rusia con más de mil bombas, drones y cohetes, incluido un nuevo misil balístico hipersónico.

"En la última semana, Rusia ha lanzado más de 800 bombas aéreas guiadas, unos

460 drones suicidas y más de 20 misiles de diversos tipos contra Ucrania y nuestro pueblo", denunció Zelenski en su habitual recuento semanal de los ataques rusos publicado en su cuenta de la red social X.

El presidente ucraniano recalca que Ucrania "no es un campo de pruebas de armamento", sino un Estado soberano e independiente.

Expansión. Madrid

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, realizará hoy una declaración institucional a las 09.00 horas desde el Palacio de La Moncloa, según figuraba ayer en las previsiones de la agenda oficial del Gobierno. Posteriormente, el presidente del Ejecutivo presidirá la reunión del Comité de crisis para el seguimiento de los afectados de la DANA a la que asistirán numerosos ministros del Gobierno.

Pese a guardar silencio sobre el posible mensaje que trasladará el presidente, fuentes del Ejecutivo no descartan que podría tratarse del posible anuncio para sustituir a la vicepresidenta tercera, Teresa Ribera, que el próximo día 1 de diciembre se convertirá en vicepresidenta ejecutiva para una Transición Limpia, Justa y Competitiva de la Comisión Europea y responsable de Competencia tras el acuerdo alcanzado el miércoles pasado entre las tres familias europeas más numerosas, populares, socialdemócratas y liberales, del Parlamento Europeo. Con la ausencia de Ribera se abre una crisis de Gobierno que Sánchez debe cubrir y fuentes del Ejecutivo ya avanzaron la semana pasada que la sustituta de la vicepresidenta será la actual secretaria de Estado de Energía, Sara Aagesen.

## CCOO frena el plan de pensiones del metal, con 1,5 millones de trabajadores

M.Valverde. Madrid

La negociación del futuro plan de pensiones del sector del metal, con especial presencia en la pyme, está paralizada por la negativa de CCOO a aceptarlo, según informó Confemetal y confirmó el citado sindicato.

De salir adelante, sería un plan de pensiones, como complemento de la Seguridad Social, de una dimensión considerable, similar al de la construcción, que ya está vigente.

La patronal Confemetal reúne a 220.000 empresas con una cifra global de 1,5 millones de trabajadores. Un universo potencial de extraordinaria importancia pa-

ra el sector financiero. Incluso, como proyecto de futuro, el plan de pensiones del metal tendría una dimensión parecida al de la construcción. El universo total de empresas y trabajadores de este sector es de 140.000 empresas, con 1,4 millones de trabajadores, según informó la Fundación Laboral de la Construcción.

Confemetal reconoce que "está intentando convencer" a CCOO para que acepte la negociación de un plan de

**CCOO no acepta un plan de pensiones de ámbito nacional si los convenios son provinciales**

pensiones de ámbito nacional y de adhesión obligatoria" para las empresas y los trabajadores", explica José Miguel Guerrero, presidente de la patronal, que destaca la importancia de que los trabajadores puedan complementar la prestación de la Seguridad Social.

CCOO se niega a aceptar un plan de pensiones de ámbito nacional en el sector del metal por las siguientes razones: la primera es que el sindicato considera que deben ser los convenios provinciales del sector los que se ocupen de regular un plan de pensiones. CCOO sostiene que es en este ámbito en el que las empresas conocen sus circuns-

tancias y los márgenes que tienen para hablar de los salarios y de las aportaciones a los planes de pensiones.

Con ello, el sindicato de Unai Sordo da a entender que no está dispuesto a que estos puntos salariales y el plan de pensiones se fijen por un acuerdo de ámbito nacional. "A no ser que Confemetal estuviera barajando la posibilidad de que el 100% de las aportaciones al plan o al fondo de pensiones las realizaran íntegramente las empresas", dijo CCOO en su última declaración sobre esta cuestión, del pasado mes de marzo, y que no ha cambiado desde entonces, según confirmaron fuentes del sindicato.



José Miguel Guerrero, presidente de Confemetal.

Finalmente, CCOO sostiene que "a nadie se le escapa el suculento negocio que supondría implantar y gestionar un plan de pensiones colectivo en un sector como el del metal". Tanto el sector de la construcción como el del metal han dado este paso bajo

el paraguas de la última reforma del Gobierno. En la legislatura pasada, el Ejecutivo lanzó los planes de pensiones, con tutela de la Seguridad Social, para fomentar el ahorro entre los salarios medios y bajos, los autónomos y funcionarios.